

COMBATIENTES DEL CAUTO

Año IV

Núm. 316

ORGANO REGIONAL DE LA REVOLUCION BAYAMO, N.R.

"OPERACION VICTORIA DE GIRON"

Miércoles 12 Mayo de 1971 - "Año de la Productividad"

A SI VA LA ZAFRA EN NUESTRA REGION

Concepto	"José N. Figueredo"		"Arquimedes Colina"	
	Hoy	Hasta hoy	Hoy	Hasta hoy
A moler	320 000	38 329 004	212 000	17 986 441
Molida real	140 392	29 937 644	19 988	14 290 026
% Cumplim.	44	78	9	79
Est. por moler		5 558 362		5 866 590
Azúcar produc.	174	38 322	78	17 521
Rendimientos	10.16	11.48	9.53	11.27
Horas perdidas	14.25	1361.20	21.15	873.45

(Cierre de información: 10 de Mayo, 7 p. m.)

Celebra el MINSAP Activo sobre la Reducción de la Mortalidad Infantil

Coincidiendo con el aniversario de la caída de Antonio Guiteras, se efectuó en el Hospital Carlos Manuel de Céspedes de esta ciudad el primer Activo Regional sobre la reducción de la tasa de mortalidad infantil, organizado por la dirección regional del MINSAP y la UJC.

Participaron en el activo, médicos y enfermeras pediatras y personal dirigente, administrativo y de servicios de los distintos centros asistenciales de la región, así como representaciones de los distintos organismos políticos y organizaciones de masas.

El evento se inició aproximadamente a las ocho de la mañana, y durante casi todo el día sesionaron tres comisiones, que discutieron y analizaron los principales factores que inciden en la mortalidad infantil, así como el papel de los organismos políticos y organizaciones de masa en la divulgación y educación popular para el programa de disminución de la tasa de mortalidad infantil en el presente decenio.

En horas de la noche se debatieron en sesión plenaria los acuerdos de cada una de las comisiones, acerca de las medidas que deben tomarse para bajar la tasa de mortalidad.

Las conclusiones del acto estuvieron a cargo del Dr. Alvaro Lominchar, director regional del MINSAP, quien señaló que en el desarrollo del activo se tomaron acuerdos positivos y que debían celebrarse actos de este tipo cada seis meses mientras se tenga el programa de reducción de la mortalidad infantil. • *Luis Morales*

Se efectuará esta noche en Bayamo Activo Municipal de los CDR

En horas de la noche de hoy miércoles, se llevará a efecto en los salones del comedor de la fábrica de productos dietéticos de Bayamo, el Activo Municipal de los comités de Defensa de la Revolución de Bayamo.

En el mismo, se discutirá y analizará el plan de trabajo, con que los CDR

Chapean en Santa Rita 350 cordeles de potreros

Con la participación de más de 80 compañeros, se llevó a efecto una movilización en el plan agropecuario del municipal Santa Rita, con el resultado de más de 350 cordeles de potreros.

Estos compañeros pertenecen a los distintos organismos y realizaron más de 60 horas voluntarias, dentro de las actividades en la Operación Victoria de Girón.

• *Nancy Medel*

saludarán a la histórica fecha del 26 de Julio, en esta nueva etapa de trabajo.

Este activo, ha sido emanado del similar a nivel regional que se efectuó recientemente, y estarán presentes, el Comité Municipal de la Organización cederista en Bayamo y la representación de la dirección regional de los C. D. R.

• *Heberto Carvajal*

Se desarrollarán los días 13, 14 y 15 Plenarias Azucareras en nuestros centrales

El 13, 14 y 15 de los corrientes se efectuará en los centrales "José Nemesio Figueredo" y "Arquimedes Colina" simultáneas y masivas plenarias, por turnos laborales, que servirán para que los trabajadores de la industria azucarera expongan sus criterios respecto a la operación y otros aspectos técnicos que afecten la eficiencia industrial de nuestras unidades azucareras.

"Llueva mucho o llueva poco la zafra no se puede parar".

Y tú, compañero trabajador, debes de estar dispuesto a llevar a tu compañero movilizado.

ZAFRA METAS DE GIRON (Día 10 de mayo)

Concepto:	Región	"J. N. Figueredo"	"A. Colina"
Caña a moler	20 473 200	12 500 200	7 971 200
Tarea diaria	435 600	266 000	169 600
Real hoy	160 380	146 383	19 988
Cumplimiento	37	53	12
Faltan por moler	7 046 724	3 791 774	2 918 312
Azúcar a producir (T.M)	24 110.1	12 734	11 736.1
Real hoy	252	174	78
Faltan por producir	6 806	1 851	5 409

Impulsan las tareas agrícolas y del centro obreros de la ECIL

En el taller provincial de la ECIL, en Bayamo, realizaron durante el mes de abril 1514 horas voluntarias en la agricultura, y 810 en el taller.

Por otro lado se da cuenta que en la fábrica de productos dietéticos de Bayamo en la última quincena del mes de abril se llenaron 5 mil 320 cajas de leche evaporada.

En este trabajo participaron 268 hombres y con el aporte de 804 horas voluntarias en tareas de limpieza y embellecimiento, así como otras.

Por otra parte, agrega el corresponsal Manolo Ros, que los trabajadores del departamento de mantenimiento de la fábrica de productos dietéticos descargaron 1300 sacos de azúcar refino para la fabricación de leche condensada.

Celebran Chequeo de Emulación en Santa Rita

Con la participación de dirigentes políticos y administrativos, así como de organizaciones de masas, se llevó a efecto el chequeo de micro-emulación entre organismos del municipal Santa Rita, mediante el cual se hizo un análisis del trabajo realizado.

Después del correspondiente análisis, se determinó que los ganadores han sido los siguientes organismos: el bloque número 2 del MINCIN, bloque número 1 del INIT y la unidad número 2 del sector de Servicios.

Además fueron ganadores, el Ministerio de Transporte municipal, la ruta número 3 del Ministerio de Educación, bloque número 3 del INRA, la base campesina "Máximo Gómez" de la ANAP y el Comité de Base de la UJC de Cuatro Caminos.

Los más rezagados fueron el bloque número 3, Minus Harlem del INIT, bloque número 1 Santa Rita del MINCIN, ESA taller transporte, la ruta número 4 del

Rinden homenaje a las madres de mártires y de miembros de las FAR

Madres, ustedes simbolizan a la figura excelsa, a la madre ejemplar, Mariana Grajales. Ustedes, al igual que ella, handado hijos que han ofrendado su vida por defender la libertad y la patria.

Con estas palabras comenzó su intervención el compañero Vedaél Guerra, coordinador regional de los CDR, al resumir el acto que en homenaje a las madres en su día ofreció la Unidad Militar 1853 y los CDR.

Estas actividad, celebradas en el salón de actos de dicha Unidad Militar, contó con la participación de madres de mártires, de madres destacadas en el trabajo y madres de compañeros de las FAR, que obtuvieron el sello 17 de abril.

Además se encontraban presentes oficiales, clases y soldados de la Unidad Militar 1853 e invitados.

Presidieron el acto el Primer Teniente Oscar Gómez Lambert y Juan Alayo, jefe de la unidad y político respectivamente, Juana Osorio, madre de Manuel Hernández Osorio, el que murió combatiendo junto a las guerrillas en

Ministerio de Educación y el bloque número 2 del INRA.

También resultaron como rezagados la base campesina "Gerardo Zamora" de la ANAP y el Comité de Cabecera de la UJC.

En el chequeo se le hizo una felicitación a la base campesina "Omery Ginarte", de El Cepillo, que obtuvo el 92% de cumplimiento en el plan de trabajo para la Operación Victoria de Girón.

Bolivia al mando del Comandante Che Guevara, así como José Tornés, responsable del frente CDR-FAR de los CDR regional.

Se encontraban, igualmente, Bulmaro Díaz, organizador de los CDR municipal Bayamo y Heberto Carvajal Olazábal, responsable del Buró de Prensa regional y municipal Bayamo de los CDR.

En el desarrollo del acto se le hizo entrega a las madres de los mártires y de los soldados destacados, de un ramo de flores, y la apertura del mismo estuvo a cargo del compañero Juan Alayo, quien le dio la bienvenida a las visitantes y las felicitó en su día.

Luego el compañero Alejandro Odio, en nombre de la Unidad se refirió al destacado papel que ha jugado la mujer, tanto en la producción como en la defensa de la patria.

Posteriormente fue leída una carta de la jefatura del ejército de Oriente, dirigida a las madres con motivo de la celebración de su día.

Las conclusiones del acto estuvieron a cargo del compañero Vedaél Guerra, coordinador de los CDR regional, el que destacó la decisión firme y decidida, tanto de las madres como de los hijos, de defender a esta tierra, cubana, abonada con la sangre generosa de tantos cubanos que han ofrendado sus preciosas vidas por esa causa.

Y para finalizar se ofreció un brindis a los asistentes en homenaje a las madres presentes en el acto.

• Heberto Carvajal Olazábal

Caña entregada y disponible en los centrales el día 10 de mayo

Concepto	«José N. Figueredo»	«Arquímedes Colina»
Entregadas hoy	128 032	79 532
Entregadas hasta hoy	29 714 976	15 834 388
Tarea diaria	820 000	212 000
% cumplimiento	40	37
Caña disponible total	624 000	282 000
En el suelo total	387 000	182 000
Más de 48 horas	58 000	87 000
Sobre carros	237 000	100 000
Total caña cortada hoy	113 430	97 100

Entregan el bono de los 100 días a obreros de la Administración Regional

En la Administración Regional Bayamo, se llevó a efecto recientemente una asamblea, en la que se encontraban presentes, dirigentes de la Sección Sindical así como compañeros de la CTC, en la que se le hizo entrega del Bono 1ro. de Mayo a los compañeros que lo obtuvieron.

Se destaca, que el Bono 1ro. de Mayo fue obtenido por la casi totalidad de los obreros del Poder Local, de acuerdo a lo informado por el compañero Rolando Rodríguez, responsable de divulgación del Poder Local.

Obtienen el bono Primero de Mayo 156 trabajadores de la Granja Agropecuaria 6-08

Se ha informado que un total de 155 trabajadores de la Granja Agropecuaria 6-08 del Municipal Bayamo, tras haber cumplido los requisitos establecidos por la CTC, obtuvieron el bono Primero de Mayo.

Estos compañeros corresponden al Plan Pecuario y de Maquinaria de la citada granja, los que cumplieron las tareas orientadas con un gran entusiasmo.

* Francisco Ramos Zamora.

Comportamiento de la fuerza de corte el día 10 de mayo								
PLAN CAÑERO "JOSE NEMESIO FIGUEREDO"								
SECTOR	MACHETEROS:				CAÑA CORTADA		AUSENC.	
	Plant.	Al corte	% Asist.	Otras Lab.	Total	Promedio	Just.	Inj.
Serranos de Guisa	544	307	56	110	20569	67	127	
Serranos B.Arriba	406	275	68	73	45375	165	58	
Obr. Habituales	138	49	36		4760	89	43	42
Camp. Habituales	70	24	34		2400	100		46
Reserva Laboral	131	99	75	5	4950	50	12	15
AGRICOLAS NO CAÑEROS								
Bayamo	87	53	66	2	10000	173	17	
Mabay	57			23			19	10
Jiguani	94			76			18	
Santa Rita	50	32	64	10	3100	96	8	
Río Cauto	54	20	37	6	2860	143	28	
Cauto Embarcadero	82	53	64	6	7035	132	23	
Cauto Cristo	199	100	50	28	7000	70	61	10
Sub-Total	623	263	42	156	29985	114	174	20
Total Permanentes	1907	1017	53	344	103039	100	414	123
Movilizaciones Diarias Combinadas								
PLAN CAÑERO "ARQUIMEDES COLINA"								
Bon CTC	465	297	63	81	70700	236	79	8
Obreros Habituales	254	117	46	26	21700	185	88	23
Campeños Habituales	205	50	24		9800	196	101	54
Eventuales								
ANCHAR	20	7	35		400	57	13	
CAMPEÑINOS DEL LLANO								
Bayamo	26	15	57	5	1100	73	6	
Mabay	10	8	80	2	700	87	27	3
Jiguani	1			1				
Santa Rita	52	21	40	1	1900	90		
Río Cauto	24	13	75	4	1000	56	2	
Cauto Embarcadero	9	9	100		900	100		
Cauto Cristo	40	17	42	5	2100	124	4	14
Sub-Total	162	88	54	18	7700	88	39	17
Total Permantes	1006	559	50	125	110300	197	310	116
Movilizaciones Diarias	50	50	100		6000	120		
Comportamiento de los equipos de alza y tiro el día 10 de mayo								
Plan "José Nemesio Figuerede"								
Equipos	Existi.	Trabaj.	%	Norma diaria	Real	% Cump.		
Alzadoras	51	36	70	7000	3374	48		
Camiones	28	18	64	2800	1013	36		
Carretas Bueyes	121	78	64	1400	1031	73		
Carretas Tractor	35	25	71	1200	523	43		
Carretas Comb.	16	16	100	773	1017	130		
Plan "Arquímedes Colina"								
Alzadoras	35	23	65	7000	3458	49		
Camiones	33	9	27	2560	3001	117		
Carretas Bueyes	78	57	73	900	445	49		
Carretas Tractor	47	31	65	1200	876	73		

EL CACAO: UN MOLINO DE PIEDRA DONDE SE LUCHA CADA DIA PARA ENVIAR MAS Y MAS MATERIALES A LAS CONSTRUCCIONES

POR PEDRO A. MORA E.

"De ahora en adelante el problema va a estar en la Industria de Materiales de Construcción. De ahora en adelante habrá que trabajar en nuevas y nuevas instalaciones de molinos para la piedra y la arena". - FIDEL

Formando una T con la Carretera Central, en Santa Rita se inicia una vía que une ese poblado con el de Charco Redondo. A veces por valles, otras bordeando medinas elevaciones; la carretera va aumentando de altura a medida que se avanza. Cercano al viejo caserío minero, las elevaciones generalmente de constitución pétreas, en parte dejan ver su interior a causa de la mano inteligente del hombre. Allí frente a las montañas serranas que se muestran azulosas, está la Carretera y Molino de piedra del Cacao, donde un grupo de hombres se enfrenta a las dificultades en pos de proveer a la construcción de los productos solicitados.

El sobrecumplimiento del Plan de Producción correspondiente a los cuatro primeros meses del año, a un 115%, es una muestra elocuente de los esfuerzos que realizan los trabajadores de la Cantera "El Cacao", de Santa Rita, para abastecer las obras que la Revolución construye en la región de Bayamo.

Ese centro es el único, en su género, que posee la Industria de Materiales de la Construcción en esta zona para suministrar los productos elaborados a obras tan importantes como la Presa Pedregal, el Plan Arroz, las plantas de Hormigón Premezclado y Asfalto y otros consumidores cuyos número asciende a treinta.

En meses anteriores la produc-

ción del "Cacao" satisfizo, de acuerdo a su capacidad, la constante demanda para las edificaciones del poblado arrocero de Vado del Yeso, la Industria Sakenaf II, y a la construcción de Carreteras como la Tunas-Bayamo, caminos, cañeros, etc. Para todas estas y otras tareas, la respuesta de sus trabajadores ha estado siempre a la altura que le corresponde.

Producidos 28 mil 669 metros cúbicos de materiales en 4 meses

Y es así, porque los obreros allí están conscientes que de su labor depende en gran escala el buen desarrollo de obras en construcción, y que cualquier ascenso o disminución de la producción se reflejará en forma positiva o negativa en ellas.

Los primeros cuatro meses del año dejaron en la carretera un saldo favorable. En ese período, el Plan de Producción estimado en 24 mil 864 metros cúbicos de piedra para Hormigón, gravilla y polvo, fue sobrecumplido al 115%, al pasar por el molino 28 mil 669 metros cúbicos de esos materiales.

Ese hecho meritorio, contiene el esfuerzo de todos los trabajadores. Desde los que arrancan a las montañas las grandes rocas con ayuda de la dinamita y los martillos neumáticos, hasta los que sacan el máximo al único molino existente para que no decaiga en ningún momento la construcción por falta del producto.

Hace algunos años era difícil llegar a cumplir el plan de producción. Los hombres prácticamente tenían que liberar las rocas de las elevaciones pétreas a

golpe de mandarría. Conseguido ese objetivo, tenían que pasar la fase durísima de cargar los camiones a mano, es decir, enviar las piedras al molino. Todo eso traja por consecuencia una baja productividad.

Entonces, la Revolución introdujo las maquinarias y el uso de la técnica se generalizó, trayendo como consecuencia un ascenso, hasta el doble de la producción. Se incrementó el uso de la dinamita para reducir las grandes rocas; el martillo neumático sustituyó el uso de la mandarría para disminuir las piedras y el cargue se logró por medio de las mecánicas...

También, aunque se inició un doble turno, el personal necesario que ascendía a 70, fue reducido considerablemente y la capacidad de molienda del único molino de 25 metros cúbicos por hora, se aprovechó para elevar la producción a 400 metros diarios.

Sin embargo, las construcciones se desarrollan continuamente cada día; como dijera nuestro máximo líder, la situación de la industria de materiales se hará más tensa y será necesario instalar nuevos molinos.

Ante esta situación, mientras se espera el montaje de otro de esos equipos —más moderno— los trabajadores de El Cacao han confeccionado un nuevo plan. Un plan guerrillero cuyas cifras de producción rebasan las normales asignadas por el organismo.

El mismo al cumplirse representa el 128% del normal, y se logra con trabajo voluntario los sábados en la noche y los domingos en horas de la mañana. El pasado mes de abril laboraron 1116 horas voluntarias.

(Continuará)